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新华社记者 刘开雄

2017 年即将过去，我们以
关键词的方式，回望 2017 年中
国股市。

——天价罚单。2017 年 3
月，证监会对鲜言等人操纵市场
案采取“没一罚五”的顶格处罚，
罚没金额合计34.7亿元。这是
证监会有史以来最高金额的单
笔处罚决定。事实上，加强对资
本市场事中、事后监管已成常
态。今年以来，截至11月底，证
监会已经开出罚单超过100张，
合计金额也超过 70 亿元，同比
增幅超过60%。

——减持新规。从子女上
学到移民定居，从置业到理财，
这些“奇葩”减持理由背后是
IPO 上市令众多低成本持股的
大股东一夜暴富。5月27日，证
监会发布《上市公司股东、董监
高减持股份的若干规定》，从股
东身份、股票来源、减持通道等
角度全面升级监管措施。

——“白马股”。 11 月 16
日，贵州茅台站上 700 元的关
口，引发市场对白马股的争论。
白马股业绩优良、高成长、低风
险，这固然是价值投资首选。然
而，在一年之内翻一番后，茅台
市值几乎等于贵州全省GDP总
值时，我们该想想——到底是白
马股太少，没得选？还是非要让
白马变黑马，最后变成“野马”？

——“二八现象”。占股票
总数 20%的大市值大盘蓝筹股
连续上涨，其他80%的中小市值
的股票连续下跌。市场将今年
这种走势称为“二八现象”。有
人认为是市场成熟的表现，也有
批评者认为损害中小投资者利

益。争论的不断升级也让“二八
现象”成为 2017 年股市舆论场
的关键词之一。

——赵薇。近年来，“小燕
子”赵薇在资本市场上“长袖善
舞”，甚至一度成为“投资明
星”。然而，以自有6000万元资
金就想撬动30.6亿元的上市公
司资产，而且是在交易所持续问
询下才使得这高达51倍的杠杆
比例浮出水面，无怪乎会收到监
管部门的处罚告知书了。

——发审委。其实，新一届
发审委已经在10月17日开始发
审工作，不过，证监会主席刘士
余在11月20日还是带着这些新
委员们来了一个就职宣誓。当
时很多人认为，只是走个过场。
但随后发生的事超出了市场预
期，IPO 过会率从 80%降至 60%
以下。牢牢管好发审权力就是
对投资者负责。

——“铁公鸡”。12 月初，
“铁公鸡”再次被证监会点名。证
监会表示，对中长期没有现金分
红的“铁公鸡”将严格监管。分红
是天经地义的事，不应该要监管
部门采取强硬手段后才去做。

——MSCI。6 月 21 日，全
球领先指数供应商明晟（MSCI）
宣布，2018年6月将中国A股纳
入 MSCI 新兴市场指数和 MS-
CI ACWI 全 球 指 数 。 加 入
MSCI 意味着什么？全球有超
过 750 只 ETF 基 金 直 接 追 踪
MSCI指数，所投资的资金规模
高达10万亿美元。A股市场加
入MSCI新兴市场指数，国际投
资者就可以通过追踪指数来配
置A股。很显然，这些国际资本
的加入对上市公司、监管部门来
说都是机遇与挑战并存。

八个关键词，回望2017年中国股市

本报讯 12月14日下午，市
财政局举办“彩票公益金·与希望
同行”公益助学金发放仪式，向
27名贫困学子发放2018年度助
学金。市二中高二学生彭慧（化
名）拿到助学金后无比兴奋，激动
地说：“我一定心怀感恩，昂扬向
上，发奋学习，用爱心和真情去温
暖更多需要帮助的人。”

本次活动由市彩票公益金、
市希望工程办公室发起并组织
实施。市彩票公益金向市希望
工程办公室捐资20万元，按照小
学生 1000 元/年，初中生 1500
元/年，高中生 2000 元/年，大学

生3000元/年的标准分4年时间
对27名农村困难学子进行资助。

近年来，市财政局高度重视
对农村困难学子的帮扶工作。
2012 年以来，全局干部职工开
展了“结对留守儿童爱心助学”
募捐活动，共募得爱心款38790
元，先后 5 年分 2 批次资助了 5
名农村困难学子。今年，市财政
局为发挥彩票公益金扶贫济困
的社会作用，向市希望工程捐赠
20万元，协同团市委建立了“彩
票公益金·与希望同行”公益助
学金，进一步推进教育脱贫。

（宁煜 江志）

我市启动福彩公益金助学行动

张雪珊 张思琴

12月10日上午，长沙市望城区大汉
集团大汉金桥国际项目办公区，首先映入
眼帘的是一面面荣誉墙和企业文化墙，如

“中国企业500强”、“全国创先争优先进基
层党组织”、“全国民族进步模范集体”等。

谈及到家乡投资与发展，大汉集团党
委书记、董事长，大汉模式缔造者傅胜龙
侃侃而谈，信心满满地说：“邵阳市委、市
政府正在大力实施产业兴邵战略，不断完
善投资创业环境，交通区位优势越来越明
显，市民生活环境、精神状态越来越好，邵
阳将迎来更好的发展时期。在原来投资
50亿元的基础上，近年将加大投资力度，
计划在一二年内要突破100亿。”

目光如炬

傅胜龙在双清区高崇山镇读中学的
时候，寄宿在校，一日三餐都是自己带米
来，由学校食堂统一蒸熟。当时家里太
穷，米不够，傅胜龙就经常在米上蒸一根
红薯，但由于去得晚，红薯经常不翼而
飞。傅胜龙很大度，从不计较，所以经常
吃不饱。

在那个物资匮乏的时代，当人最基
本的生活需求尚未得到满足之时，当时
才十几岁的傅胜龙就已体现出难得的大
度与胸怀。他常跟人说：“心中装得下一
个人，就做一个人的事；装得下一家人，
就干一家人的事；装得下天下，方能以天
下为己任。”

如果当时一心只计较那几根红薯，也
许，现在的傅胜龙，每天都需要为几根红
薯而计较。你如何应对世界，其实就是这
世界将你塑造成什么样的一个人的过程。

在傅胜龙的字典里，没有“安逸”这个
词，倒是一个“变”字贯穿始终。1993年，
傅胜龙“下海”，涉足钢材贸易市场。当
时，家庭与社会压力很大，大家都笑话他，
一个堂堂大学生竟然好好的铁饭碗不要，
来跑市场。且当时涟钢周围至少已有上
千家钢材贸易公司，傅胜龙是一个毫无社
会背景与优势的后来者。

在那个商品稀缺的年代，大家都是坐
在家里等客户找上门，傅胜龙是第一个自
己出去找客户的。他骑着一辆摩托车，一
个县辗转另一个县，一个市场辗转另一个
市场，满地找客户，终于后发制人，在利润
很低的条件下，赚得盆盈钵满。傅胜龙曾
笑着跟人说，自己也是多年以后才从有关
营销的书籍上知道，他当时的变革，是变

“坐销”为“行销”。
傅胜龙的成功，在别人看来是“天赋

其才”，但他自己却认为是“天道酬勤”，第
一桶金赚得并不容易。在那个商品资源
稀缺的年代，鲜有人提及“顾客至上”的服
务理念，傅胜龙却在创业之初就很重视服
务品质的打造。别人只需花费三分力气
就能挣钱的时候，他却硬要傻傻地付出十
分的力气去做同样的事，正如易经所云，

“人一能之己百之，人十能之己千之”。但
上天总是公平的，在这种主动求变的过程

中付出得越多，得到的自然也越多。
2007年，傅胜龙毅然在家乡斥资1.2

亿元建设高崇山太美广场。他决心以此
为起点，建设生态新农村。“让家乡人过上
和城里人一样的幸福生活”。正是这种反
哺之情与感恩之心，才让傅胜龙勇于逆流
而上。

到2010年的时候，傅胜龙已经坐拥
数十亿资产，曾经渴望的辉煌，已经从理
想变为现实。

傅胜龙感慨地说，“我们邵阳很多走
出去的人，走南闯北，在社会上成长了一
大批的企业家，构成了湘商的主力。当这
些邵商在外面有所成就时，肯定会想到把
自己的家乡建设好。大汉这些年在邵阳
的投资也是比较大的，无论是汽车城的建
设，还是农庄建设、钢材市场建设以及六
岭公园的建设，投资总值达50亿以上，并
计划在一二年内要突破100亿。特别是
要建好东风路大汉悦中心，通过大汉悦中
心，东风路并接六岭公园项目，可以看到
整个城市的新气象，看到现代服务业对于
人民生活的改变和贡献。”

匠心独运

大汉集团始终践行责任与业绩高度
统一的红色文化，坚持“资本＝责任、业
绩＝财富”的核心价值观。傅胜龙在对
公司的储备干部进行培训时候，就曾对
他的员工说：“财富不能片面地理解为个
人钱包里的钱，应该理解为是一种社会
业绩，你是不是创造了社会业绩，是不是
具备了创造业绩的能力，我认为这才是
真正的财富。”

当近期大家都在谈论“匠心”时，并吐
槽如今人们过于浮躁缺少“匠心”时，傅
胜龙却早早地办起了职业培训学校，从
潇湘职院到致良知工匠学院，志在培养
新时代所需要的匠人。最近，傅胜龙刚
刚赴北京参加致良知论坛，在北京雁栖
湖国际会议中心上发表了《工匠精神，可
学而至》的演讲。

傅胜龙希望通过这种职业培训，帮助
贫困家庭脱贫。比如绥宁、城步等偏僻县
城的农民工孩子到致良知工匠教育学院
的学习，让他们能够看到这个市场的需
求，提升自己的品性与能力，可以自己真
正走出来，不再是一个普通的农民工，而
是一个有技能有品格的新时代工匠。这
样，他自己就能有更高的收入，他的家庭
和家乡也都能从中受益。我们目前已经
与绥宁当地政府有过多次互动，并希望
能在汽车职业教育培训方面与他们对
接，为西部汽车维修、汽车销售、二手汽
车评估等方面培养人才。

除了培养有“匠心”的新时代工匠，傅
胜龙还积极顺应互联网的大势，看准互联
网+所带来的挑战与机会转型。在今年的
移动互联网岳麓峰会上，傅胜龙提出要拿
出一块地来建湖湘学院，大力培养互联网
人才，推动湖南发展和区域发展。

傅胜龙希望能把互联网这个平台输
入到邵阳，让我们传统商业向现代商业转

型，让传统的市场向现代的生态城商业市
场转型。

“修好一条发展路、建设一座致富
城、营造一个温馨园”，大汉集团的产城
融合开发模式，要义是有效整合资源，建
设美丽乡村。大汉集团坚持以企业作为
融资平台，把单纯房产开发变成为家园
建设，“一网、一校、一中心”的大汉新商
业生态平台，为众多年轻人提供了发展
成长的舞台。

傅胜龙深有感触地说：“不是我帮助
县城推动了城镇化建设，而是背后的农民
工们在成就我的事业。同时，我也看到农
民工下一代那颗孤独、对未来渴望的心。
如果我能给他们以方向，让他们看得到未
来的就业，看得到未来的价值，这将会很
有意义。正好，我可以借助大汉在湖南各
县城拥有的优秀品牌，再与各县城的职业
高中相结合，并联合行业中其它的领军企
业一道办好工匠学院。我们直接按市场
需求订制教学计划，用心去做这一件事。
开发振兴县城的产业，使他们安居乐业。
并通过学习致良知，使他们成为新时代的
工匠，与这个新时代同频共振，实现自己
的人生价值！”

缔造传奇

大汉控股集团有限公司创立于1993
年，是一家跨地区、跨行业的大型综合性
非公有制企业，业务涵盖钢材物流、城镇
建设、商业地产、老年地产、商业管理、文
化旅游、汽车贸易等。目前，旗下拥有80
余家子（分）公司，员工近2000人，总资产
达121亿元。独创“大汉模式”，“一路一城
一家园”，心系县城，实施百城战略，不断
创新，集团综合实力居2016年中国企业
500强第384位、中国服务业500强第132
位、中国民营企业500强第126位。

截至目前，大汉集团已经在长沙、邵
阳以及溆浦、永顺、桃江、云溪、澧县、石
门等30多个市、县、区布下项目。但这
不是终点。傅胜龙引出大汉的“百城战
略”，即计划用20年时间，在100个县城
实践大汉模式，为县城加速推进城镇化
建设提供有效的系统解决方案，让1亿
人受益。

国务院发展研究中心副主任、著名
经济学家侯云春这样评价大汉模式：“大
汉模式在县级以下行政区划，通过商业
步行街、建材城等大型市场的开发，能够
不断提升当地居民的消费欲望和消费需
求。另外，在这些地方增加普通商品住
房供给，支持当地居民自住和改善性购
房需求的一些举措，也大大促进了各个
地方住房商品化这个基本消费理念和消
费方式的形成。”

在傅胜龙眼里，抬头看天总是要回
到低头走路的。“天行健”，他不要做无关
生命痛痒的过客，要做留下世间足迹的
行者。近年来，他先后被授予“全国优秀
中国特色社会主义事业建设者”、“首届
中国杰出湘商”、“全国五一劳动奖章”等
荣誉称号。

龙骧虎步挥壮图 “大汉”起兮云飞扬
——记大汉集团党委书记、董事长傅胜龙

12月10日，首批20吨代表“湘品出湘、万里入疆”的洞口雪峰蜜
橘，在新疆吐鲁番市驻长沙办事处、洞口县商务局、洞口县供销合作
社负责人的共同见证下，由洞口发往新疆吐鲁番。图为本次行动的
执行方湖南农家好伙计工作人员正在装车。 曾洪源 摄

12月20日，市地税
局直属局联合银行、保
险等企业举办“共学十
九大 再创新业绩”党
日主题演讲活动。选手
们结合党的十九大精神
学习心得，声情并茂地
展示了积极向上的风貌
和爱岗敬业的精神。

罗哲明
伍朝军
摄影报道


